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考研，可以说是一种必然的延续，也是我与
命运抗争的一种方式。其实不止于考研，大学四
年中很多成绩的取得，都萌生于心中那股不甘与
不屈，源于那股不愿随波逐流的斗志。如果为这
段历史作出注脚，那么无疑，这是一段抗争与不
服输的经历，是一次亮剑精神的洗礼，更是一次

与自己的战争。
我所报考的中国人民公安大学并非家喻户

晓，但就我所在的专业却已登峰造极，因而它对
公安专业考生的要求也相对严苛。长路漫漫，荆
棘丛生，即使口头上碎碎念着放弃，但也从未停
止坚持。毕竟，一个放弃自己的人，有何理由不
被命运放弃呢。

公安学院给了我惯于争战的思维，我有幸曾
经是这个群体中的一员。而这，足以荡平疲倦，
喝退困顿，忽略所谓的命运的不公，因为“劳其筋
骨，饿其体肤”的岁月已然让牢骚满腹的你我成
长为真正的男子汉。

今天，看到仍在奋斗的诸位，我很想用一些
至理名言鼓励大家，如果说公安学院“横刀立马，
唯我公安”的口号只属于奋斗着的公安人，那么
抗争与不服输的精神理应属于在座的每一位。

争锋出剑，猎猎旌旗；剑锋所指，所向披靡！
（公安学院2011级 王濛）

2014年的3月在坚定了考研和司考一起
准备的想法以后，我经历了一场“占座”战争，
之后的生活就是每天 6 点半起床，7 点 20 准
时出现在BJ33的自习室里，中午回去休息2
个小时，晚上自习到10点半。直到6月初才
把专业课的书看完一遍。之后，我开始准备
自己的司法考试。

司法考试第一天考完卷二走出考场，我
和舍友都有种这次考试重在参与的感觉，当时
就想放弃然后狂欢、放松。饭桌上，大家不停
的抱怨，甚至乎当时我就说“要不我们回吧，不
考了，考的太难受了，打击太大了，今年肯定过
不了”。但是，在舍友的鼓励与安慰下，后两场
我抱着重在参与的心态考完了卷三和卷四，最
后查成绩的时候发现考了378，自己顺利通过。

我考研录取的学校和专业是中国政法大
学的法律硕士，个人来说一开始对于法硕我
是拒绝的，因为自己准备了3个月学硕的专
业课。但是我认为自己的知识点还没到位，
所以在报考学校时，为了使自己能够稳操胜
券的进入中国政法大学，再结合我自己在法
学理论研究上的不足，以及对实务案例的兴
趣，我选择了法硕。

回顾来时的路，我要感谢政法给了我一
个平台让我获得推免资格，我相信政法的学
弟学妹们，未来必能长江后浪推前浪。

（国际法学院2011级 李旭东）

我一直在考虑，作为一个已经度过大学生活
四年的我，最应该传达给大家的是什么？思索之
后，我有三点想与大家分享。

一是这个世界很大，我们应该去看看。我曾
去往北京听课，在北京大学等高校听了辛德勇老
师的历史地理学、李猛老师的伦理学导论和林毅
夫的中国经济专题等等。在这些课程中，我接触
到很多有趣的东西，也感受到自身的不足。趁自
己年轻，多给自己一些选择。

二是生命有限，选择最有意义的事去做。四
年前初来乍到的我，和大家一样的迷茫，于是参
加了很多社团，包括辩论队。然而，在辩论的过
程中我认识到，没有理论作为填充的辩论最多称
之为语言的表演。因此我选择了离开，希望有更
多的时间去为自己输入更多，以弥补自身理论的
不足。人生最难的不是做加法，而是做排除法。
在有限的时间内，把握住自己最应该抓住的东

西，成功的几率往往会增大。
三是养成读书的好习惯。在这个信息时代，

知识就是财富和力量。因此，在学好专业课的同
时，我们一定要养成读书的好习惯。我推荐大家
去阅读一本书，名叫《如何阅读一本书》，应该对提
高大家的读书技巧有所助益。大学是宝贵的四
年，希望每一位同学都不要虚度。因为，我们的
青春只此一次。 （经济法学院2011级 徐丹）

大学让我体验多姿多彩。从小就喜欢“瞎折
腾”的我，初来时加入了法律环保协会，在这个过
程中结缘了我四年中待的最久的社会公益组织
——陕西青年与环境互助网络。大二时，组织秘
书长换届，我要作出走或留的决定。当时的秘书
长对我说：“无论做什么都面临着抉择，我并不想
用情感和道德来约束你，只是帮你看看，什么才
是你想要的。”经过理性思考，我选择留下，后来
也收获了很多。大家以后都会面临各种选择，在
做选择时大家想想自己到底想要什么，理性分析
各种可能性，看哪种最合适。

失利让我更加成长，困境让我心智成熟。
大学四年的社会实践让我认识了很多优秀的朋
友，也有了更加宽阔的视野和更高的平台，学会
了更多技能，在看问题时有了更好的思维。成
长中你遇到的所有问题都是为你量身定做的，

克服了你就是佼佼者，失败了，你将永远看不到
后面的风景。

四年的大学时光给了我成长的机会和无尽
的知识。建议大家趁着年轻，多去折腾，用青春
和拼搏给自己一个完美的蜕变。在离校之际，衷
心祝愿各位学弟学妹们变成优秀的你，祝愿老师
工作顺利，祝愿我的母校永远朝气！

（经济学院2011级 王道润）

学习是学生的天职，是大学生活中最重要的
部分，但并非全部。在大学，一要学好自己的专
业知识，掌握一门专业技能；二要尽自己所能去
了解、融入社会。关键是怎样利用好四年的时间
来最大程度地完成它们。

大一我曾加入多个社团，接连不断的活动、
正常的课业，让我疲于奔命。最终社团的工作差
强人意，万幸的是课业未曾落下。“贪多嚼不烂”，

大一下学期，我专心于院会和辩论队的活动，精
力得以集中，获得了“优秀学生会干事”称号，也
掌握了一定的辩论技巧。

同时，我开始关注法律服务中心援助部，并
加入其中。在此期间我接待了来访当事人三百
多人次，代写法律文书一百余份，无偿代理民事行
政案件十余起。在这里我不仅收获了宝贵的实
务经验，也将读圣贤书与闻窗外事紧密结合起来。

毕业季，收获季，很多人通过司法考试、考研
成功、获得推免资格。我想告诉大家：你没有强
大的单打独斗能力时，要找一个适合自己的团
队，这不仅是你坚强的后盾，也会对你的学习、生
活、就业有所助益。

“一个人可以走的更快，但一群人可以走的
更远”。这句话送给你们，希望你们有所感悟。
相信到那时，完成大学的两项任务也将水到渠
成。 （民商法学院2011级 王伶坤）

世界那么大，我想去看看
经过了考研或工作、回老家或外出

闯荡的纠结之后，最终决定将重点放到
工作上，从事自己喜欢的人力资源管
理。一心想去上海，喜欢上海不仅是其
有浓浓的城市气质，而且其人力资源发

展条件好，对于自己机会更多，可
以学到更多知识。

完美的准备是成功的前奏
大三开始，我就将精力投入

到专业知识的学习与实践上，一
方面，考取所需的专业证书；另
一方面，认真对待实习。我将梳
理过后的简历都投向了上海的公

司，得到回复之后，就学习上海方言、
记忆上海的地铁线路、查找住宿的地
方……一切准备妥当之后，前往了上
海面试。

心有多大，舞台就有多大
四年之前，来到了西安，四年之后，

独自踏上了上海的土地，虽一切未知，
但坚信终有一个舞台由我主宰。从一
名实习生，到一名培训管理者，自己带
领团队开发 APP、独立操作内训项目、
与咨询公司熟练谈判，参加美国《培训》
杂志亚太地区人才发展年会，舞台越来
越大，回想如此幸运觅得今日精彩，全
是当日怀揣梦想的勇敢出发。

对于明天，不要害怕，心中藏猛虎，
大胆做梦，与此同时更要有细嗅蔷薇的
情怀，扎实专业功课，拓展实践能力。
你若勇敢笃定，世界亦温柔以待，幸运
必扑面而来！

（商学院2011级 张蕾）

我就自己作为英语专业的学生为什么选
择法律，又是怎样去平衡专业课和法律学习，
以及怎么复习备考几个方面谈谈自己的感
悟，希望对大家有所帮助。

一、正确看待自己专业的利与弊
作为英语专业的学生，我之所以选择法

律有很多原因：英语专业是被调剂的；本人很
喜欢法律；在政法有学习法律的有利条件
——老师、资源和氛围等。我们选专业、求学
还是为了一份自己喜欢的好工作，所以，要以
兴趣和社会需求为导向，扬长避短。

二、妥善处理专业与兴趣的关系
那么作为非法学院的学生，如何平衡本

专业和自己想学专业的学习呢？大一大二
时，凡学校开的法律课我都认真学，大三下学
期，我开始正式备战司考，从早到晚都在教室
里自习。同时，我去英语角练口语，也参加学
校“天伦杯”模拟法庭辩论赛。因此，活动、学
习，本专业、兴趣完全可以双管齐下。

三、世上无难事，只怕有心人
复习考试的具体方法因人而异，我自己

有一些心得体会和大家分享。1、我们要分析
自己的情况和考试的特点；2、只要有决心和
毅力，什么时候开始准备考试都不会晚，通常
我们都低估了自己夸大了困难。

最后，祝愿大家都能在自己的毕业季收
获累累！ （外国语学院2011级 兰晓婷）

佛典里有一句话：“福不唐捐”。我们也应
该说：“功不唐捐！”我今年侥幸考取中国人民
大学新闻学院的研究生，不必觉得我优秀，其
实我也只是个路人甲。

没长相，普通话不好，大学期间未参加过
任何社团，没担当过班干部，不是党员，不参加
社交活动。没得过证书。两张英语四六级成
绩单，还都是考了两次。大三时被评了一次三
好，虽然获了三次国家励志奖学金，但终究只
是个普通人。只因不甘于平庸无为，于是
2014年春，我决定考研深造。

暑假在北校区复习，先是天气酷热，在宿
舍夜夜铁板烧；后来阴雨绵绵，由于只带了凉
席晚上被冻醒。暑假是个节点，很多人选择了
放弃，我们既然踏上了考研这条路，就要坚持
走下去，考研考的是耐心和毅力。

我有两点忠告：考研要早谋划、早行动。
有贼心也要有贼胆，我们首先要有魄力和勇气

去挑战名校不敢报怎么能考上呢？孔子说：
“法乎其上，得乎其中；法乎其中，得乎其下。”
因此，我们要根据自身水平，目标适当定高些，
跳起来摘桃子，要相信一切皆有可能。

转眼间四年大学生活就将结束，我将永远
怀念四年政法生活和帮助过我的老师。人大
是我下一个起点，我会更加努力，不能在首都
丢我们政法的人。

（新闻传播学院2011级 李永文）

我在2015年研究生入学考试中以
专业第一的成绩考入清华大学法学
院，录取为刑法学法学硕士。

1、志为清华狂
当我来到政法后，我才真正地感

受到了法学的魅力，尤其是刑法学。

也是在西法大，机缘巧合下我拜
读了清华张明楷教授的著作，进
而被其精致的理论体系和严谨
的逻辑思维所折服，在我看来，
张明楷老师不仅是当今中国刑
法学界的领军者，更是掀起刑法
学理论风暴的革命者，志在清
华，实际上，在选定好目标之后，

我没有过一丝的犹豫，直指清华！
2、学为清华疯
我从大一开始就养成了每天上自

习的习惯，决定考研是在大二的时
候。我制定了一个长期学习计划和每
天的学习计划，关键的专业书籍我都

会读3遍以上，然后做笔记，之后便是
重复的记忆背诵。张老师著作的刑法
笔记我反复背诵了至少30遍，而且我
还阅读了大量的法学专著和论文。学
习环境固然重要，但是学习者的心境
却更加重要。

3、难忘政法情
回首四年，我感恩一起在教室共

度难关的学友，感恩在背后给我默默
支持的舍友，感恩曾一起在绿荫场上
挥洒过汗水的足球队队友。我也难以
忘记大学四年一路陪我走来，曾给与
过我帮助和支持的所有老师与同学！

（刑事法学院2011级 刘思皓）

2010 年，高考后，我成绩不理想，决定复
读。2011年夏季，我高考分数超过了一本线，
慎重考虑后报考了西北政法大学。四年来，我
在政法有幸结识了很多富有人格魅力的老师、
同学，和他们共同度过美好的象牙塔时光。

入学后我相继加入“公益之星”、学生会、
辩论队，后来又入选田径队、合唱团。2013
年，参加“公益之星”“平安校车”调研活动；在
辩论队作为领队和我的队员们一路奏凯，赢得

2012 年社团杯辩论赛冠军；连续四年参加校
运会和省运会，获得5枚金牌、2枚银牌、1枚铜
牌、2枚团体奖牌，今年的第37届陕西省大学
生田径运动会，我与三位队友获得男子 4 乘
100米接力决赛第6名的成绩，打破校记录。

2014年6月，我获知吉林大学法学院开展
暑期夏令营活动的信息，经行政法学院副院长
姬亚平教授和《法律科学》编审何伯生教授的
鼎力推荐，我提交了申请，并入选夏令营，经过
考试后，我获评“优秀营员”称号，“优惠政策”
是我以推免生身份报考吉林大学法学院，可直
接接收为吉林大学2015年学术学位“推荐免
试研究生”。

暮然回首，政法留给了我太多感动和激荡
人心的故事，衷心祝愿大家能够书写锐意创
新、开拓进取的青春篇章，度过一个充实而幸
福的大学生活。

（行政法学院2011级 聂朝阳）

通过四年的奋斗，我有幸考上了厦门大学法律
硕士研究生。很感谢学校给予我们这次机会，借此
我愿和大家一起分享我们在政法里所得到的一些
感悟与体会。

我是被调剂到哲学专业的，内心也曾迷茫过。
但慢慢地我也调整了自己的心态，开始了我的哲
学学习生活，并把法律的梦藏于内心。我很感恩
哲学专业对我的培养，它培育了我独立思考的能
力，教会了我为人处世的道理。我想真诚的和学
弟学妹们说：也许你们不喜欢自己现在这个专
业，但这不是你们不学习的理由，如果你们有梦
想，你们完全可以在研究生考取自己喜欢的专
业。只要有梦想和不尽的奋斗，你们也能成就属
于自己辉煌。

考研的300天里，我基本上就是教室、图书馆、
宿舍三点一线的生活节奏。也许真的是践行了有
付出，定将有回报的格言，我考研英语 69、政治
70。对于我而言，这个英语分数我很满足。因此学

弟学妹们：如果你们选择考研，那么就要风雨兼
程。一个人的复习是辛苦的，所以找一群考研的研
友真的很重要。我从内心里很感谢兄弟们一起走
过的历程，我的成功少不了他们。

适合自己的才是最好的。学弟学妹们，前方的
路是曲折的，自己选择的路，跪着也要走完。

（哲学与社会发展学院2011级 郑江文）

我目前已推免至北京师范大学中国社会管
理研究院读研，在这里我分享一些自己的经历和
故事。

大学四年，我一直告诉自己：自己获得了什么
不重要，重要的是自己做了什么。大学的生活丰富
多彩，不要因为害怕犯错误而不敢放手一搏。错误

就是成长，最重要的是吸取教训、总结经验，为下一
次成功而努力。

每一位同学都有一个“名校梦”，我想是因为名
校可以给学生提供更多的资源和更广阔的舞台，考
研的同学，一要正确评估自己的实力，不可好高骛
远；二要充分相信自己。所有的计划如果不付诸实
践，都只是一个零而已。所以，最重要的是行动，坚
持不懈的努力奋斗，你终会收获属于自己的感动！

爷爷没能够看到我考上大学，是我心中永远
的痛，也是我不断前行的动力，它时刻提醒着我
不要忘记家人的期望。我一直告诫自己：没有成
功，永远都在成长，一直进步，一直成长，成就最
好的自己！

最后，送大家三句话，第一句：生活中最令人感
动的就是那些一心一意为了一个目标而努力奋斗
的日子；第二句：请不要在最能吃苦的时候选择安
逸；第三句：既然选择了远方，便只顾风雨兼程！

（政治与公共管理学院2011级 张钜栋）

为了战胜的一刻 我愿付出我的一切

青春就要折腾

勤奋笃行 勇于追梦

世界很大 多去看看

通往清华园的疯狂之路 心有猛虎 细嗅蔷薇

世上无难事

功不唐捐 我的人大之路大之路

梦在前方 路在脚下

追 梦

永远的奋斗者

编者按：举办优秀学子学风宣讲活动，是我校加强

学风建设的一项重要举措，至今已成功举办七届。通过

宣讲活动，可以让广大学生分享优秀学子的学习经验，

给自己以深刻的启发和激励，在学生中掀起比先进、学

先进、赶先进、超先进的热潮。

优秀毕业生在考试、求职方面的经验方法为同学们

的未来发展提供了指导，来自榜样的力量成为激励在校

同学努力拼搏、积极进取的动力。

营造优良学风营造优良学风营造优良学风营造优良学风 展现学子风展现学子风展现学子风展现学子风采采采采
感谢你 法援


